
 
 

NSI 

Protokoll 

Mitgliederversammlung am Samstag, den 15.10.2011 
 

Samstag, den 15.10.2011 in der Tagungsstätte des Centrums Mission Eine Welt, 

Johann-Flierl-Str. 22, 91564 Neuendettelsau 

Beginn 11:00, Ende 16:35 

Schriftführer: Oliver Schömann (oliver.schoemann@nsiev.de) 

 

Version Nr. 2 vom 9.1.2012 inklusive Anmerkungen von HV und GvA 

 

Anwesende: 
 

Vorstandsmitglieder: 

1) Hermann Vorländer (HV) 

2) Jochen Kronester (JK) 

3) Gregory v. Abendroth (GvA) 

4) Frederik Bartels (FB) 

5) Oliver Schömann (OS) 

 

Mitglieder: 

6) Felix Radeck – Beirat des Vorstands 

7) Hans-Peter Prosch  

8) Winold Vogt 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung der Anwesenden durch den Vorsitzenden Dr. Hermann Vorländer 

2. Bericht über Entwicklung der Energieversorgung in Tansania (Oliver Schömann) 

3. Bericht über die aktuelle Arbeit der DTP e.V. (Oliver Schömann) 

4. Bericht über die Tagung „Energie-Alternativen für Afrika“ (Dr. Vorländer, Felix 

Radeck) 

 

Mitgliederversammlung: 

TOP 1 Eröffnung durch den Vorsitzenden Dr. Hermann Vorländer und Jahresbericht  

TOP 2 Bericht über den Arved-von-Breitenstein-Fund (Frederik Bartels) 

TOP 3 Bericht über die aktualisierte Homepage (Gregory v. Abendroth) 

TOP 4 Jahresrechnung 2010 und aktuelle Finanzlage 2011 (Jochen Kronester) 

TOP 5 Haushaltsplan 2012 (Jochen Kronester) 

TOP 6 Bericht der Rechnungsprüfer ( Hans-Peter Prosch) 

TOP 7 Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 

TOP 8 Planungen und Arbeitsvorhaben 

TOP 9 Berichte über Projekte der Mitglieder und Förderer 

TOP 10 Sonstiges 
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1. Begrüßung der Mitglieder und Gäste durch den Vorsitzenden Dr. Hermann 

Vorländer 

Der Vorstandsvorsitzende Hermann Vorländer begrüßt alle  Anwesenden zur 

Mitgliederversammlung von NSI im Jahr 2011.  

 

2. Bericht über Entwicklung der Energieversorgung in Tansania  
Oliver Schömann gibt einen Überblick zur aktuellen Situation der Energieversorgung 

in Tansania. Themen sind unter anderem: 

 Überblick Energieversorgung: Bedarf, Ressourcen 

 Struktur der bestehenden Stromversorgung 

 Krise der Stromversorgung in 2011 und geplante Maßnahmen zur 

Überwindung 

 Vorstellung geplanter Großprojekte zu erneuerbaren Energien, bspw: 

Windparks in Singida und Makambako, Wasserkraft in Rumakali 

 Entwicklung des Photovoltaik-Marktes in Tansania und Kenia 

 Studien zu Markt für Solarlampen in Tansania 

Die entsprechende Präsentation ist auch auf der Homepage von NSI verfügbar.  

 

3. Bericht über aktuelle Arbeit der Deutsch-Tansanischen Partnerschaft e.V. 
Oliver Schömann gibt einen Überblick zu der aktuellen Arbeit der Deutsch-

Tansanischen Partnerschaft e.V.. Themen sind unter anderem: 

 Freiwilligendienste der DTP e.V. 

 Solarlampenprojekt mit Thrive 

 Aktuelle Arbeit in Deutschland 

 Ausblick 

Die entsprechende Präsentation ist auch auf der Homepage von NSI verfügbar.  

 

4. Bericht über die Tagung „Energie-Alternativen für Afrika“ 
Felix Radeck und Dr. Hermann Vorländer berichten von der Tagung „Energie-

Alternativen für Afrika“ am 23. und 24. September 2011 in Neuendettelsau. Von NSI 

waren bei der Tagung außerdem Jochen Kronester und Oliver Schömann anwesend. 

Ansonsten waren verschiedenste Beteiligte an auf erneuerbare Energien fokussierter 

Entwicklungszusammenarbeit mit Tansania anwesend. Unter anderem waren Solux, 

das Solarprojekt Freilassing, African Solar Rise, URBIS Foundation, Mission 

EineWelt und Klima ohne Grenzen gGmbH vertreten. Von besonderem Interesse für 

NSI war auch die Teilnahme von William Mallumbo, als Vertreter der ELCT und 

SUDERETA und Onesimo Maseleka als Vertreter des MLVTC. 

 

Es kam zu interessanten Diskussionen zu den positiv und negativ wirkenden Faktoren 

bei der Projektgestaltung und zu zukünftigen Schritten und Visionen. Es zeigten sich 

die Vorteile der direkten Vernetzung, viele der Initiativen waren einander nicht 

bekannt und konnten überraschende Überschneidungen feststellen. 

Die Anwesenheit von Mr. Maseleka konnte auch für direkte Gespräche und Klärung 

von Fragen zu dem geplanten Alumni-Seminar und dem Stand des Windradprojekts 

genutzt werden. 

 

Die Berichte von Dr. Vorländer sind auf der Homepage von NSI verfügbar. 

 

Beginn der Mitgliederversammlung: 14:25 Uhr 

 



   

TOP 1 Eröffnung durch den Vorsitzenden Dr. Hermann Vorländer und 

Jahresbericht über die  Arbeit von NSI e.V. 

Der Vorsitzende Dr. Hermann Vorländer stellt die Tätigkeiten und Ereignisse 

in der Arbeit von NSI  im vergangenen Jahr vor. Er stellt den Jahresbericht 

vor. Siehe Anlage 1 Jahresbericht. Der Jahresbericht ist auf der NSI-

Homepage verfügbar. 

 

Es entsteht eine Diskussion zum Stand der Arbeit und Zukunft von NSI. 

Vor 2 Jahren wurde festgehalten, dass erst bei markanten Fortschritten 

innerhalb von 3 Jahren am MLVTC eine intensive Zusammenarbeit und 

Werben für Spenden weiter Sinn macht. Aktuell mangelt es an zu vielen 

fundamentalen Dingen, die erst behoben werden müssten, bevor man Geld 

investieren möchte. Es muss klarer nach Mafinga kommuniziert werden, dass 

über einen Ausstieg aus der Förderung nachgedacht wird. 

 

Es wird diskutiert wie weit NSI auf dem Weg gekommen ist und ob man sich 

auf einem guten Weg zur Erreichung der Fortschritte befindet. Über die 

Definition exakterer Ziele als Meilensteine wird nachgedacht. Eines der Ziele 

war zuletzt die Anerkennung des Curriculums gewesen, wobei immer noch 

nicht definitiv erkennbar ist, wann diese erfolgt. Über Möglichkeiten wie NSI 

diesen Prozess besser unterstützen könnte, wird nachgedacht. Es soll dazu 

Kontakt zu Matthew Mattimbwi aufgenommen werden. 

 

Ein Problem in der Arbeit sind Differenzen in den Vorstellungen und 

Erwartungen aus Deutschland und der Umsetzung vor Ort. Es wird anerkannt, 

dass auch mit den bestehenden Möglichkeiten der Schule durch mehr 

Engagement bereits deutlich mehr erreicht werden könnte. 

Als Hindernisse für die Entwicklung der Ausbildung werden unter anderem 

die ländliche Lage der Schule und der kaum entwickelte Arbeitsmarkt für 

erneuerbare Energien angesehen. 

 

Es wird entschieden, dass den anstehenden Diskussionen und Fragen zur 

Zukunft von NSI auf der nächsten Vorstandssitzung entsprechend Zeit 

eingeräumt werden soll. 

 

TOP 2 Bericht über den Arved-von-Breitenstein Fund (Frederik Bartels) 

  

Anhand einer Präsentation berichtet Frederik Bartels über den Stand des 

Arved-von-Breitenstein Funds und die in 2011 erfolgte Zusammenarbeit mit 

dem MLVTC. Die Präsentation ist auch auf der Homepage verfügbar.  

 

In 2011 wurden durch NSI insgesamt 7,855 Mio. Tsh für die Stipendien 

eingesetzt. Davon wurden im ersten Halbjahr 21 und im zweiten Halbjahr 16 

Schüler unterstützt. Ein weiterer Schüler wurde von anderer Seite unterstützt.  

 

In 2011 wurde erstmals ein „Yearly Student Report“ von den Schülern 

gefordert. Es handelt sich dabei um einen Fragebogen zur persönlichen 

Situation, zur Qualität der Ausbildung und zur Arbeit von NSI. Die 

Rückmeldungen waren vielfältiger und offener als erwartet. 

Ergebnisse waren beispielsweise: 

 Die Ausbildung ist aktuell zu theoretisch 



   

 Besonders gemocht wurden die Teile zu PV, Wind- und Wasserkraft 

 Es sollte mehr Lehrer geben, bessere Qualifikationen und mehr 

Anwesenheit werden gewünscht. 

 Anteil praktischer Arbeit soll vergrößert werden. 

 Geld von NSI für das Material der praktischen Arbeit soll pünktlicher 

ankommen 

 Vorstellungen für die Zukunft sind z.B.: selbstständig arbeiten, RE 

verbreiten, in die Heimat zurückkehren 

 

Insbesondere auf möglichst pünktliche Überweisungen soll zukünftig geachtet 

werden. Prinzipiell setzt dies das vorherige Eintreffen der Schüler an der 

Schule voraus, da vor Überweisungdie Student Information Sheets ausgefüllt 

werden müssen. 

 

Weiterhin steht die Anerkennung des Curriculums für die Ausbildung in 

erneuerbaren Energien aus. Das Curriculum liegt bei VETA und muss nun 

durch das VETA Trade Advisory Committee behandelt werden. Dieses 

Gremium tagt offenbar nur einmal im Jahr. Es ist nicht klar, ob der Prozess 

damit abgeschlossen ist. Es wird überlegt, ob NSI noch mehr zur 

Durchsetzung des Curriculums beitragen kann. Auch Maseleka soll zu dieser 

Frage nochmals befragt werden. Eventuell könnte Malumbo gemeinsam 

seinem Chef bei der ELCT für eine Nachfrage bei der VETA aktiviert werden. 

  

TOP 3 Bericht über die Änderungen an der Homepage (Gregory v. Abendroth) 

Gregory von Abendroth stellt kurz die neue Homepage (www.nsiev.de oder 

www.nsiev.com) vor, die über das Content-Management-System Jimdo 

verwaltet wird und durch für alle Vorstandsmitglieder editiert werden kann. 

Die Homepage ist insgesamt auf Englisch, da der Großteil des Publikums die 

Informationen in Englisch benötigen bzw. verstehen wird. Die Zielgruppe sind 

einerseits die Spender in Europa und andererseits nach und nach die 

Empfänger aus Tansania, wie z.B. die Stipendiaten in Mafinga. Neu ist auch 

ein Download-Bereich, wo zum Beispiel auch die Student Information Sheets 

und Student Reports für die Stipendien als Vorlage verfügbar sind.  

 

TOP 4 Jahresrechnung 2010 und aktuelle Finanzlage 2011 (Jochen Kronester) 

Anhand des vorbereiteten Finanzberichts (siehe Anlage 2) wird die 

Finanzsituation des Vereins präsentiert. Zunächst wird die Jahresrechnung 

2010 im direkten Vergleich zum Jahr 2009 vorgestellt. Der Kontostand betrug 

zum 1.1.2010 36.196,36 €. 

Für die Einnahmen in 2010 ergibt sich eine Summe von 14.720€. Die 

Mitgliedsbeiträge sind abgesunken, da im Vorjahr speziell um Nachzahlung 

ausstehender Beiträge gebeten worden war. 

Die Ausgaben in 2010 betrugen 11.358,52 €, wobei der Schwerpunkt mit 

6.145,50 € auf der Förderung von REN-Freiwilligen und der Unterstützung 

der Teilnahme von 2 Handwerkern an einem Windradseminar lag. 

Die direkten Zuwendungen für die Schule in Mafinga betrugen 2.278,74€, 

wobei knapp über 1800 € für das Entstehen eines Revolving Funds zur 

Finanzierung der Magnetbestellungen verwendet wurden. 

Insgesamt ergibt sich somit ein Jahresüberschuss von 3.554,29 € und ein neuer 

Kontostand zum 31.12. 2010 von 39.750,65 €.  
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Im zweiten Schritt wird der Vermögensstand vorgestellt. Zum 30.09.2011 

liegen 27.893,31 € auf dem Konto, wobei sich der Mittelabfluss hauptsächlich 

durch knapp über 11.000 € Rückerstattung aus dem Projekt Makete ergab. 

Weitere Abflüsse noch in 2011 werden sich durch die Förderung eines REN-

Freiwilligen und wohl der Unterstützung eines Alumni-Seminars ergeben. 

 

Das Vermögen ist größtenteils zweckbestimmt, rund 8.245,89 € sind frei für 

die Zwecke des Vereins verfügbar. Mit Dank an den Schatzmeister wird die 

Vermögensrechnung 2010 durch die Mitglieder einstimmig bestätigt.  

 

TOP 5 Haushaltsplan 2012 (Jochen Kronester) 

Der Haushaltsplan für das Jahr 2012 wird vorgestellt. Konservativ sind 

2.395,00 € an Einnahmen zu erwarten. Ausgaben sind ohne zusätzliche 

Zuwendungen an Mafinga in Höhe von 5.910,00 € zu erwarten. Mit Dank an 

den Schatzmeister wird der Haushaltplan 2012 einstimmig bestätigt. 

 

TOP 6 Bericht der Rechnungsprüfer (Hans-Peter Prosch) 

Die Rechnungsprüfung hat am 3.August stattgefunden. Es waren Jochen 

Kronester, Hans-Peter Prosch und Ludwig Gernhardt anwesend. Die 

Jahresabrechnung 2010 wird bestätigt. Die Jahresabrechnung 2010 wird 

einstimmig angenommen und die Rechnungsprüfer von den Mitgliedern 

entlastet.  

 

TOP 7 Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 

Auf Antrag von Herr Winold Vogt werden der Vorstand und der 

Schatzmeister einstimmig bei Enthaltung des Vorstands entlastet.  

 

TOP 8 Planungen und Arbeitsvorhaben  

Um eine größere Teilnahme der Mitglieder zu erreichen, soll der Termin der 

nächsten Mitgliederversammlung möglichst früh kommuniziert werden. Der 

Termin sollte bereits gemeinsam mit dem Protokoll der MV, dem 

Jahresbericht und den Daten zur Finanzsituation an die Mitglieder versandt 

werden. Soweit möglich sollen die Unterlagen per E-Mail an die Mitglieder 

versandt werden.  

 

Im Rahmen der nächsten Vorstandssitzung im Januar 2012 soll eine 

ausführliche Diskussion zur Vereinszukunft und mittelfristigen Zielen geführt 

werden. Kurzfristig stehen Entscheidungen über Anfragen des MLVTC zur 

Förderung eines Alumni-Seminars und eines Windrads in Mafinga an. 

 

TOP 9 Berichte über Projekte der Mitglieder und Förderer 

Keine weiteren Berichte 

 

TOP 10 Sonstiges 

 Keine sonstigen Themen 

 

Der Vorsitzende beschließt um 16:35 Uhr die Mitgliederversammlung. Die nächste 

MV findet am Samstag, 27.10.2012, 11 Uhr in Neuendettelsau statt. 

 

Anlagen: 1 Jahresbericht 2011 

  2 Finanzbericht Mitgliederversammlung 15. Oktober 2011 


